

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

E. Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre : 5'00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA CONCIENCIA

Llaman generalmente los moralistas y filósofos a este tribunal secreto que lleva el nombre dentro de su ser, y en el cual reciben su galardón ó castigo todas las obras que ejecutamos, en razón directa de su moralidad ó inmoralidad.

No sin razón es llamada, pues ella es el juez que examinando hasta las más recónditas intenciones que nos mueven a obrar, da un dictámen conforme con la licitud de la obra.

En multitud de ocasiones en que aparece oculto y escondido así la mala obra como el crimen a los ojos de la humana justicia, ella atormenta con el remordimiento que no es otra cosa que el grito de su reprobación, al que quizás creyese tranquilo después de haber consumado la iniquidad y hecho verter abundantes lágrimas.

Esta sentencia, la más justa é infalible de las sentencias, pues jamás se equivoca en su fallo, ni puede el hombre evadir su cumplimiento mientras exista.

Podrá el criminal fugarse del penal en donde está cumpliendo su sentencia y dejar fallido el castigo, pero no se podrá poner a salvo de los remordimientos de su conciencia que le acompaña en su huida y siempre mientras tenga vida.

Ve, pues, como hay razón para llamar juez y tribunal a la conciencia, toda vez que ella examina nuestras obras y hasta su mérito ó desmérito, sino que también sanciona y sentencia en completa conformidad con la calidad de la obra que hemos llevado a cabo.

El dique de la Trasatlántica

La noticia de que se van a construir buques en el dique de la Compañía Trasatlántica, para esta importante sociedad naviera, ha sido acogida por nuestro público con gran regocijo.

Siempre los gaditanos hemos tenido pruebas del amor que a Cádiz tiene el Excmo. Sr. Marqués de Comillas, y en esta ocasión las ha demostrado una vez más.

Conocido es que el obrero gaditano es competentísimo para esta clase de construcciones, y las que se hagan nuevas, han de resultar una gloria más para este pueblo.

De la Factoría de Matagorda, han salido buques que surcan los mares y que demuestran lo competentísimo que es el obrero gaditano.

La Compañía ha hecho en el astillero, casi todas las reparaciones de sus buques.

En ello se han investido numerosos operarios que representan otras tantas familias, que han vivido de la importante Empresa naviera que mencionamos.

Actualmente sufre importantes reparaciones el hermoso buque «León XIII» que ha de quedar lujosamente decorado y en las mejores condiciones para la comodidad del viajero.

Se destinará este buque a la nueva línea del Brasil haciendo escala en Cádiz, otra demostración del Excmo. Sr. Marqués de Comillas de su gran interés por este pueblo.

Actualmente trabajan en dicha Factoría cerca de 1.500 operarios.

No tenemos que expresar nuestra gratitud al ilustre patricio Excmo. Sr. Marqués de Comillas, porque en anteriores ocasiones se la hemos demostrado y también al pueblo de Cádiz.

Por telégrafo

Madrid, 13 (varias horas.)

Política y políticos

El jefe del Gobierno y Lerroux

Dicen de San Sebastián, que llegó en automóvil procedente de Guetaria, el leader de los radicales Lerroux, celebrando extensa conferencia con el conde de Romanones.

Se cree que trataron de los asuntos de Barcelona.

Ministro de viaje

El ministro de Instrucción pública señor Ruiz Jiménez, marchará el día treinta a Jaén, para presidir la apertura del Instituto.

Disparidad de criterio.—El ministro de la Guerra y el Capitán General de Madrid.—La mayor publicidad.—El asesinato considerado por el general Bazán

Entre el Ministro de la Guerra y el Capitán General de Madrid, ha surgido una disparidad de criterio, respecto al Consejo de guerra contra el ex capitán Sánchez, asesino de Jalón.

El general Luque, estima que el local donde se ha de celebrar el Consejo no es apropiado, pues debe ser amplio para que al juicio concorra el mayor número posible de público.

El general Bazán estima que el asesinato es vulgar y no deben dársele proporciones exageradas.

Situación del partido liberal.—No hay unión.—Los trabajos han fracasado.

Ha sido tema esta tarde en los círculos políticos, las impresiones obtenidas, respecto al aproximamiento de los liberales disidentes y romanonistas.

Las gestiones realizábanse en San Sebastián.

Después de que han sufrido retroceso, circuló el rumor de que habían fracasado los trabajos realizados hasta ahora.

Reunión de Ministros

Con motivo de la marcha del Ministro de la Guerra general Luque a San Sebastián, esta noche reuniéronse en el Ministerio de la Guerra, el general Luque, el Ministro de la Gobernación Sr. Alba, el de Fomento Sr. Gasset y el de Estado señor López Muñoz, para quedar de acuerdo en las actuales circunstancias porque atraviesa la patria y por marchar dicho Ministro con carácter oficioso.

Noticias de la guerra

Un infante a la guerra

Telegrafían de Madrid, que ha salido para Algeciras el batallón del Rey, donde va de oficial el Infante D. Alfonso.

Antes de partir estuvo conversando con la madre de algunos soldados, prodigiándoles consuelos.

Español asesinado

Comunican de Tánger, que un empleado de la fábrica de luz eléctrica, llamado Manuel Guerra, desapareció hace unos días.

Hoy se le ha encontrado en las cercanías de Tánger, horriblemente mutilado.

Hallazgo de un cadáver

De Tánger dicen, que dentro de la zona española, se encontró el cadáver de un joven español que salió al campo a cobrar unas facturas.

El general Marina

Desde el Rincón de Medik y a bordo del buque *Sagunto*, marcharon a Melilla los caides que fueron a hacer un obsequio al jefe.

El general Marina, despidióles.

Un convoy

A las ocho de la mañana marchó un convoy para relevar a las fuerzas de Laucien.

Manda las que ocuparán esta posición el general Primo de Rivera.

Los moros hostilizarónle sin que hubieran bajas, ni dar lugar a entablar un combate, toda vez que se bombardearon las alturas, cesando la hostilización.

Ordenes del general Marina

El Residente general en Marruecos, ha dado órdenes para que los jefes y oficiales que viven en fondas y hoteles de la ciudad, pasen a pernoctar en las tiendas de campaña, prohibiéndoles salir del campamento, después de las diez de la noche.

El Raisuli

Circula el rumor, que el Raisuli encuéntrase en el Fondak a donde ha establecido el campamento.

Dícese recibe constantemente refuerzos.

Relato de los moros

Comunican de Tánger, que moros recién llegados de Argel, afirman que se ha librado un combate entre Arcila y Larache, recientemente.

Los rebeldes ocuparon el monte bajo, donde desde un escondrijo hicieron mortífero fuego, llevando gran ventaja sobre las tropas españolas.

Después de un supremo esfuerzo, consiguieron desalojarlo.

Un inválido

Ha solicitado ingreso en el Cuerpo de Inválidos, un cabo de cuota a quien se le ha amputado un brazo.

Varias noticias

La huelga de Riotinto

El ministro de la Gobernación, dijo esta tarde, que la huelga de Riotinto sigue igual.

Manifestó que había ordenado al Gobernador de Huelva, que se traslade a Riotinto, y conferencie con los representantes de la Compañía y los obreros, a ver si llegan a un acuerdo, y resolver el conflicto y evitar que la huelga adquiera mayor incremento.

Huelga en Sevilla

Telegrafían de Sevilla, que los obreros toneleros, que se han declarado en huelga, ejercieron coacciones.

La guardia civil intervino, deteniendo a varios obreros, que apedrearón a los esquirols.

La situación de Barcelona

Dicen de la Ciudad Condal, que han reanudado el trabajo centenares de obreros.

Como sábado, las fábricas cerráronse al media día, sin que ocurrieran incidentes algunos.

Los fabricantes catalanes

Telegrafían de Barcelona, que muchos fabricantes han pedido al Gobierno que se prorrogue el plazo para informar acerca del trabajo en la industria textil.

Monedas falsas

La policía de Madrid ha detenido esta tarde a varios monederos falsos que se dedicaban, en el momento de ser detenidos, a cambiar las monedas.

Lo que dice un periódico.—Del ex capitán Sánchez.—Declaraciones sensacionales.—Confesión del ex capitán.—Como se cometió el crimen.—Intento de fuga.

España Nueva publica una extensa información con las sensacionales declaraciones del soldado Alfonso Vidal, detenido hace ocho meses en las prisiones militares.

El soldado Vidal transcribe las declaraciones atribuidas al ordenanza del ex capitán Sánchez.

El ordenanza afirma que recientemente el asesino de Jalón, agradecidísimo por los servicios prestados, díjole que le hacía confesión del crimen, pudiéndolo decir después de ejecutado, porque sabía que lo ejecutarían.

Se había enterado de la ejecución de los reos de Gador y Gerona, comunicán-

dole que quería hacerse de un periódico que hubiera hecho la información.

Dice que por ganarse dinero, mató a Jalón en complicidad con su hija.

Esta convino con su padre en atraer a la víctima, acudiendo a la cita el 25 de Abril.

María Luisa le dijo que su padre estaba ausente y que tardaría tiempo en llegar, permitiéndole toda clase de excesos amorosos.

Cuando más apasionado estaba, y más confiado, entró cautelosamente el capitán golpeándole mortalmente con una barra de hierro.

Después despojaron al cadáver del dinero y las alhajas, y encerráronlo en el cuarto mientras llegó la familia.

Se pusieron a cenar tranquilamente como si nada hubiera hecho.

Después de acostada la familia, el capitán y María Luisa, dedicáronse al descuartizamiento.

Le arrancaron un miembro y lo arrojaron a la lumbre.

Alarmados por el mal olor y la humedad, desistieron ambos, abriendo entonces un boquete en el cuarto de las brasas, arrojando allí los restos.

Los demás detalles son ya conocidos.

Para confirmar la autenticidad de las declaraciones del ordenanza, publica *España Nueva* un autógrafo del declarante.

Este explica las confidencias del ex capitán Sánchez, porque intentaba protegerle en la fuga.

Consistía el plan en proporcionarle una jeringuilla con cloroformo, una sierra de pelo, inyectarían de cloroformo al centinela, aserrando después los barrotes y escapar por la capilla.

El domingo último asistió a misa, para conocer la situación de la capilla.

Muertos por un rayo

Comunica el Gobernador de Toledo que en el pueblo de Navalvillo un rayo mató a los vecinos Juana Molina y Manuel Martín.

Reclutas de cuota

Dícese que los reclutas de cuota del batallón expedicionario del Rey, incorporaránse en seguida al mismo, hasta que se den órdenes de marchar a Marruecos.

Por ahora dicho batallón permanecerá en Algeciras.

Del extranjero

Reyes de viaje

Telegrafían de Roma que se ha aprobado el viaje de los Reyes a Montenegro para visitar al Rey Nicolás, padre de la Reina Elena.

El viaje lo harán de riguroso incógnito.

Harán la excursión a bordo de un buque de guerra que partirá de Venecia.

General en peligro

Telegrafían de París que durante las maniobras verificadas en Noney fué arrojado el atravesar un río, el general Contande que estuvo a punto de ahogarse. El caballo no pudieron salvarle.

Urberuaga de Uvilla.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Hotel España.—Duque de Tetuán 29 (antes Auchá). Casa situada en el centro de la población. Se facilitan abonos de 30 comidas ó almuerzos en 50 pesetas, y 10 camas en 15 pesetas. El servicio de abono es igual al que hay establecido en este Hotel.

NOTICIAS VARIAS

Posesión

D. Manuel Romero Ríos se ha posesionado del cargo de Maestro en propiedad de la Escuela Nacional de niños de Algodonales.

Desdoblamiento

El Sr. Alcalde de Grazalema, comunica al Sr. Gobernador civil que con fecha 1.º del actual mes ha tenido lugar el desdoblamiento de la Escuela que corre a cargo de D. Cándido Ruiz y Ruiz, auxiliar que ha venido siendo de una de las de dichas Villa por hallarse vacante el cargo de maestro.

Instrucción pública

D. Rafael Valdivia se ha posesionado del cargo de maestro en propiedad de la Escuela número 1 de la Villa de Grazalema.

Contingente provincial

E. Ayuntamiento de Rota ingresó ayer en la Caja de la Diputación su cuota por contingente provincial.

Solicitud

El Presidente de la Comisión de Fiestas, D. Miguel Guilloto, solicita del de la Diputación provincial D. Eudaldo López Aldazábal ceda la banda municipal del Hospicio para que dé hoy concurso de nueve a once de la noche en el Paseo Canalejas.

El Sr. Aldazábal ha accedido gustoso a ello.

El pescado

Precios que alcanzaron las ventas del pescado en los días del 12 y 13 de Septiembre de 1913. Mercado de la Pescadería en la tarde del día 12.

Ventas por pesadas de 4 kilos.
Salmonetes, pesetas 4'75; Calamares, 4'00; Brecas, 2'75, 3'00, 3'25; Acedías 4'75, 4'50, 3'50; Morralla, 2'00; Pescadilla, 4'50, 3'75; Chocos, 2'75; Caballas (las 4 docenas), 2'00.

Mercado de la Pescadería en la mañana del día 13:
Ventas por pesadas de 4 kilos.
Pescadillas, pesetas 2'75; Acedías, 5'00; Brecas, 2'75; Cherna, 3'25; Corvina, 3'00; Pargos, 2'50; Calamares, 1'50; Sardinas, 1'75; Boquerones, 1'75; Almejas, 4'50; Mojarras, 2'50; Besugos, 2'00; Corvinata.

Mercado de la Libertad en la mañana del día 13.

Ventas por kilos.

Pescadillas, pesetas 0'80; Dentones, 0'35; Besugos, 0'35; Corvinata, 0'60; Sardinas, 0'60; Corvina y Mero, 1'25; Calamares, 1'25; Acedías 1'50.

Inspector de policía

De Madrid llegó con su familia, el Inspector de policía D. Antonio García Belender, el que pasará una temporada en esta.

El «Infanta Isabel»

El martes es esperado en esta el hermoso trasatlántico «Infanta Isabel», de la Compañía de los señores Pinillos.

Junta local de primera enseñanza

Presidiendo el señor Alcalde celebró ayer tarde sesión la Junta local de primera enseñanza.

El señor Rivas saludó a la Junta dedicando a sus vocales frases de verdadero afecto, ofreciéndose como alcalde y como particular.

Se procedió a la formación de la terna para la elección de vocales maestras y maestros de dicha Junta.

Visita

El Alcalde señor Rivas recibió ayer en su despacho la visita del Delegado de Hacienda señor Rivas Msreno.

La Cuesta de las Calesas

Manifestó don Adolfo Estrán que desempeña las funciones del arquitecto municipal, al señor Alcalde ayer tarde, que había estado con el ingeniero de la Compañía de Tabacos señor Halcón, en la Cuesta de las Calesas, tratando de cómo quedará aquel sitio al terminarse el derribo de murallas.

B. L. M.

El Sr. Alcalde ha enviado al presidente del Centro de Sociedades Obreras, atento B. L. M., rogándole que concurre una comisión a su despacho el lunes próximo a las cuatro de la tarde, para darles a conocer el estado del expediente para el Grupo Escolar.

Telefonemas

El presidente de la Excm. Diputación provincial, recibió ayer los siguientes telegramas de los diputados provinciales don Francisco Dosal y don Luis Pérez, respectivamente, excusando su asistencia a la reunión celebrada el pasado viernes, para tratar de la instalación de una Universidad Hispano-Africana en Cádiz:

«Cuente conmigo para todo cuanto sea en beneficio e interés de Cádiz.

Dosal.

«Quehaceres ineludibles impidieronme concurrir a la reunión convocada.

Apresúrome expresarle mi adhesión loable iniciativa, que apoyaré resueltamente por redundar en beneficio Cádiz.

Pérez.

A presentarse

Los individuos del regimiento Lanceros de Sagunto, que se relacionan a continuación, se presentarán en la secretaría municipal, sección

de quintas, con sus pases militares, para canjearlos por los de segunda reserva, que remite el señor coronel de dicho Cuerpo:

Luis Prado Carrasco, José Manuel Roso Vaca, José Alcántara Rodríguez, Cristóbal Izquierdo Sánchez, Juan Mata Castañeda, Juan Pérez Espinosa, Antonio Jabierre Cabarrús.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño, la distinguida señora esposa del rico y acreditado industrial don José Moreno Utrera, presidente accidental de la Asociación patronal de defensa de la industria y el comercio.

Reciban nuestra cordial enhorabuena.

Aviso

Encontrado en la vía pública un documento militar, una petaca usada y una hombrera, perteneciente al uniforme de un oficial de Marina, se anuncia para que sus dueños puedan recogerlos en la sección de alcaldía de esta secretaría municipal, donde se hallan.

Cese

Ha cesado en el cargo de Maestra Nacional de la Escuela de Medina Sidonia D.ª Matilde Villa Díaz.

Beneficiado

Procedente de Badajoz y Huelva, llegó a esta el presbítero D. Nicolás Pascual y Meliá, beneficiado tenor de la S. I. Catedral de Badajoz. Sea bienvenido.

Artistas

Llegaron los aplaudidos artistas Srta. Ramona Alcina y D. Angel de León, tiple y barítono, que marcharán a Buenos Aires.

Piloto

Ha sido nombrado piloto de la Marina mercante, el estudioso joven D. Juan Maroño y Cáceres.

Nuestra enhorabuena.

De Sevilla

Ayer se ha celebrado en el Teatro del Duque, la presentación oficial de la compañía, que bajo la dirección de nuestro paisano el notable actor Manolo Velasco, ha de actuar durante el otoño e invierno en aquel coliseo.

El debut de la compañía será el sábado 20 con las obras «El Barrio» de la Viña, «La Generala» para presentación de la notable tiple cómica Amalia Isaura, y «El Viaje de la vida».

La compañía está muy completa y existe gran entusiasmo entre la afición.

Redactor

Tuvimos el gusto de saludar ayer en esta, al ilustrado redactor de «El Liberal» de Sevilla, Sr. Garro.

Sea bienvenido.

Viajeros

De Chipiona llegaron a esta los ricos propietarios Sr. D. José Bueno Castellano y D. Manuel Carranza, para ultimar negocios comerciales.

Onomástica

Ayer celebró su fiesta onomástica, el primer teniente alcalde D. Amado García Boullié, el que recibió muchas visitas y felicitaciones.

Los que concurrieron a su domicilio, fueron obsequiados espléndidamente.

Comisión

La del Grupo Escolar, que estaba convocada para ayer tarde, no pudo reunirse por falta de número de señores vocales.

Ha sido convocada nuevamente para mañana lunes.

Dimisión que se anuncia

El Sr. Guilloto dijo ayer en la Alcaldía, que el lunes próximo dimitirá la presidencia de la Comisión de Fiestas, una vez que ya han terminado las veraniegas.

Funda la dimisión en sus muchas ocupaciones.

Fiesta de aviación suspendida

El señor alcalde de Cádiz recibió del de Jerez el siguiente telegrama:

«Por enfermedad aviador Poumet aplázase aviación hasta los días 16 y 17 por el intrépido fixier.

Ruégole le dé la mayor publicidad.»

Los patios de la estación del ferrocarril.

—El señor director de la compañía de los ferrocarriles Andalucesoficia al señor alcalde que se ha acordado proceder al adoquinado de parte de los patios de la estación del ferrocarril y a tal efecto se están acopiando los materiales necesarios para proceder inmediatamente a la ejecución de dichos trabajos, comenzando por sitio más necesarios.

Las fiesta de hoy

Esta noche se verificará una fiesta marítima, iluminándose los buques en bahía y quemándose en la dársena vistosos fuegos artificiales.

Desde la pescadería al muelle Reina Victoria se quemarán bengalas.

La banda de música del Hospicio dará un concierto en el paseo Canalejas.

De temporada

La familia del Ilmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos regresará el próximo lunes de Chiclana, en cuya población han pasado temporada.

El alcalde de Medina

De R. O. ha sido nombrado alcalde de Medina Sidonia el Sr. D. Andrés Núñez Suárez.

Folleto interesante

Con gusto aceptamos el interesante folleto que su autor D. Agustín García Gutiérrez nos remite; se titula «Los estudios de Comercio en

España desde 1797-1829; 1829-1850; 1850-1857; 1857-1887; 1901-1903; 1912-1913.

Sabidos son por todos los conocimientos que el Sr. García Gutiérrez posee y por ello nos abstentemos de alabar la obra que como todas las suyas, merece el mayor elogio.

Agradecemos la atención que con nosotros ha tenido.

El espigón de San Felipe

La grúa flotante «Hércules», de las Obras del Puerto, dejó ayer colocados un castillete y varios bloques por fuera del espigón o rompeolas de la punta de San Felipe, para balizar la prolongación de dicho espigón.

Música

He aquí el programa de las piezas que ha de ejecutar la banda del Hospicio Provincial, hoy domingo de nueve a once de la noche, en el Paseo de Canalejas.

«Vito». —Pasodoble. —López.

Gavota y jota de la zarzuela «La Estudiantina». —Cereceda.

Fantasia de la opereta «Mussetta». —Luna.

Poutpurrit de jotas de varias zarzuelas. —Varrios.

«Gallito». —Pasodoble. —López.

Ponencia

Ayer fué designada por el señor don Eudaldo López Aldazabal, la ponencia que estudiará la forma de crear una Universidad Hispano-Africana en Cádiz.

La forma el presidente de la Diputación, diputados a Cortes Excmo. Sr. D. Luis José Gómez, senador del Reino Excmo. Sr. D. Ramón Carranza, Alcalde de la capital don Ramón Rivas, vicepresidente de la Diputación provincial don Antonio Aparicio, diputado provincial don Manuel Rodríguez Piñero, decano de la Facultad de Medicina don Celestino Párraga, director del Instituto Provincial y Técnico don Manuel García Noguero, director de la Academia de Bellas Artes y Artes e Industrias don Pedro Mayoral y director de la Escuela Superior de Comercio don Lucio Bascuñana.

Audiencia

Ha sido presentado en este Tribunal Provincial, un escrito a nombre de la Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta, promoviendo recurso contencioso administrativo, contra la resolución del Gobierno civil de la provincia, fecha 5 de Junio último, confirmatoria del acuerdo de aquel Ayuntamiento sobre rescisión del contrato para el suministro del alumbrado de la población.

Autorizan dicho escrito, el letrado don Francisco Clotet y el procurador don Manuel Ortega.

Ocurrencias locales

A las 10 y 30, fué curado en el Hospital Mora de contusiones en la pierna izquierda, la niña de cinco años María Caballero Rosado, ocasionadas por el carro folio 278, su conductor Antonio Caballero, padre de la expresada niña que iba subido en la vara; y al verlo quiso abrazarse a él cayendo delante del carro pasándole la rueda rozándole por dicha pierna.

El padre, al ver el peligro que corría su hija, se tiró del mismo, alcanzándole la rueda la pierna derecha, causándole contusiones que fueron curadas en dicho hospital.

El hecho ocurrió en la calle Doctor Ramón y Cajal.

I tervino el guardia municipal Arturo Martínez.

—A las 18 y 45, fueron detenidos en la Inspección de Vigilancia, por el guardia Francisco Gamero, los que dijeron llamarse José Candorcio y Emilio Bretes, insultarse mutuamente en la calle de Plocia.

—A las 15 y 15, fué encoada en la Casa de Socorro de mordedura de perro en el brazo izquierdo, Ramona Llerena.

El animal quedó donde está prevenido.

Intervino el guardia José Expósito, ocurriendo el hecho en la calle P. de Capuchinos.

—A las 19 y 30 se le espantó el caballo que conducía la berlina folio 128 a Guillermo Conti, cayéndose al mar dicho caballo, que fué extraído por tripulantes del vapor «Pepita», que se encuentra atracado en el muelle Reina Victoria, no ocurriendo desgracia personal que lamentar.

—A las 18 por el guardia Domingo Simino fué detenido en la Inspección de Vigilancia, Juan Márquez Ortiz, por embriaguez y escándalo en la plaza de San Juan de Dios.

—A las 18 30, por el guardia José Martínez Díaz, lo fué en el mismo local, Bernardo Vázquez, por embriaguez y escándalo y desobedecer al guardia en la calle Portería de Capuchinos.

De San Fernando

12 Septiembre 1913.

Teatrales

Mañana y con el estreno de la opereta en tres actos *Soldaditos de plomo*, debutará en el Cine de la calle Santa Ursula, la compañía de zarzuela del conocido y aplaudido primer actor Antonio Esquivel.

Figura en la compañía la bella y encantadora tiple cómica Matilde Montenegro, tan querida y aplaudida en ante-

rior temporada por el público fernandino.

Tenemos las mejores referencia de esta formación, que se avalora aún más por la figura del maestro director y concertador Francisco Infante.

Marina-Del Apostadero

Embarca en el cañonero *Don Alvaro de Bazán*, el carpintero Antonio Pérez Caro.

—Embarca en el crucero *Cataluña*, el segundo médico D. Miguel Martínez Telero.

—Por Real orden, se ha dispuesto quede excedente forzoso en Madrid, el capitán de fragata D. José Cousillas Baranoliarán.

Enferma

Lo está la estimada señora madre de nuestro compañero de profesión D. Gaspar Fernández de León, corresponsal del *Diario de Cádiz*.

Mucho celebraremos el restablecimiento de la paciente.

Cruz Laureada

En la Comandancia general de Larche, se ha abierto juicio contradictorio, para la concesión de la Cruz laureada de San Fernando, al primer teniente de Infantería de Marina, hijo de esta ciudad, D. José Pereyra Darnell, muerto heroicamente en campaña.

Escuela Naval

Se ha concedido autorización para tomar parte en los exámenes de ingreso en la Escuela Naval Militar, al joven don Agustín de Lucio Pavón, natural de Málaga.

A Huelva

Marchó nuestro respetable amigo el Sr. D. Jerónimo Gómez Carmona, primo del no menos respetable amigo el alcalde Excmo. Sr. D. Manuel Gómez Rodríguez.

Ascenso

En breve firmará S. M. el Rey, el ascenso a coronel, del Sr. D. Andrés Sevillano y Muñoz, prestigioso y bizarro teniente coronel jefe del primer batallón de este Regimiento de Infantería de Marina.

La primera tenencia de alcalde

Se dice que, a más de los concejales que ya lo habían hecho, y que reseñé en mi anterior información, ha renunciado a desempeñar, interinamente, la primera tenencia de alcalde, de esta población, D. Leónidas Rodríguez Sánchez.

Un decreto de personal

Entre los funcionarios dependientes del ministerio de Hacienda hay gran expectación por conocer el decreto que, referente al personal, sometió a la firma del Rey el Sr. Suárez Inclán.

El misterio de que se ha rodeado el decreto, del cual no se ha dado nota alguna a la Prensa, justifica esta expectación.

Se sabe, porque el propio Ministro lo ha dicho, que por virtud del referido decreto desaparece el actual escalafón, que se descompone en tres: uno de Jefes de Administración, otro de funcionarios de Intervención y Tesorería y otro de funcionarios de Administración.

Hemos oído asegurar que los otros puntos que abarca el decreto son dos, que se refieren a los profesores mercantiles que actualmente están al servicio de la Hacienda, y a los empleados cesantes.

Según dicen, los primeros pasan desde luego a formar parte del Cuerpo pericial de contabilidad, y los segundos deberán sufrir un examen de aptitud al ser colocados.

Esto es lo que se dice por el ministerio y lo que a título de información publicamos, sin asegurar su certeza, porque como decimos, la reserva que se guarda es grande, aunque no la creemos justificada; pues el decreto, firmado ya por S. M., saldrá en breve en la *Gaceta*, y pronto hemos de ver lo que contiene.

MARQUÉS DEL REAL TESORO
JÉREZ Y COÑACS